$_{8}$  Editorial

Carlos Velásquez Vásquez Médico Pediatra CMP 19021 RNE 18186

"Nada tiene tanto poder para ampliar la mente como la capacidad de investigar de forma sistemática y real todo lo que es susceptible de observación en la vida".

Marco Aurelio



Cualquier área del conocimiento humano, y esto incluye a la Pediatría, avanza sólo por medio de la investigación, que es esencial para la generación de conocimiento en todas las esferas de la vida humana, lo anterior toma mayor importancia si consideramos el gran impacto que representa la investigación en salud infantil para el resto de la vida de las personas. La continuidad de la publicación de artículos científicos de la Revista de la Sociedad Peruana de Pediatría, a pesar del escenario adverso por la pandemia del COVID-19, no hace sino demostrar esa necesidad que tiene el pediatra peruano de continuar generando conocimiento en beneficio de los niños del país.

Cuando hablamos del país lo hacemos considerando a los pediatras de todo el territorio peruano, representados en la Sociedad Peruana de Pediatría por sus Filiales, cuya participación con la presentación de trabajos científicos de alta calidad es cada vez más frecuente en la Revista de nuestra Sociedad, algunos de ellos son publicados en el presente número y se continuarán publicando en los siguientes números, mostrándonos el desarrollo científico de nuestras diferentes Regiones.

En el presente número la Dra. Virginia Garaycochea describe el impacto de la pandemia del COVID-19 en niños desde un punto de vista integral mencionando aspectos preventivo- promocionales, de salud mental y del efecto del virus en el niño, un artículo de mucha actualidad.

Desde la filial de Trujillo el Dr. Victor Sánchez y su equipo realizan una revisión sistemática y metaanálisis del camplaje tardío del cordón umbilical y su relación con la hemorragia intraventricular en el recién nacido, basado en 10 estudios con 7660 participantes concluyendo en el efecto protector de esta medida en el neonato sobre todo en los prematuros. Por otro lado, desde Moquegua el Dr. José Medina presenta el caso clínico de parálisis periódica hipopotasémica, transtorno neuromuscular de rara presentación diagnosticada en un establecimiento de salud nivel II-2 y la necesidad de su diagnóstico oportuno para evitar sus complicaciones. Finalmente el presente número nos alcanza un tema que involucra a una población que muchas veces los familiares no saben si consultar al pediatra o al médico de adultos, los adolescentes que inician su actividad sexual, la Dra Claudia Urbina médico ginecóloga del Instituto Nacional del Niño nos reporta un caso de embarazo ectópico en adolescentes considerada una causa común de muerte en las adolescentes en el primer trimestre del embarazo y su relación con las enfermedades de transmisión sexual.

Artículos interesantes que involucran a los diferentes grupos etarios en que se divide la pediatría: la neonatología, la niñez y la adolescencia.

Esperamos continuar recibiendo los trabajos científicos de las diferentes Filiales de la SPP no solo para la Revista institucional si no para las diferentes actividades que se nos avecinan, dentro de ellas el IV Congreso Extraordinario de Pediatría Bicentenario de la Independencia del Perú a llevarse a cabo del 1 al 4 de setiembre del 2021, ya que su participación activa enriquece la calidad de las publicaciones y actividades científicas de la Sociedad al hacer visibles el desarrollo y la problemática de la pediatría a nivel Regional en beneficio de aquellos a quien nos debemos, los niños y niñas del Perú.